
高温天气来袭
电器也需“防暑降温”

信阳消息（见习记者李倩）

近来， 信阳连日的高温天气，很
多市民家中出现了“笔记本电脑
运行一会儿突然死机”“电视、冰
箱也容易‘体温’升高”的情况。

原来，在高温的炙烤下，家用电
器也会“中暑”，大热天里同样需
要“防暑降温”。

家住楚王城的夏先生发现
近段时间，笔记本电脑经常突然
死机，拿去检查，维修人员说是
电脑运行时间过久， 散热慢，导
致的电脑死机。 “不仅电脑出现
问题，午睡时，空调运行得声音
似乎比晚上还响， 制冷效果也
不佳。 ”夏先生说道。

福寿社区的张女士同样也
遇到夏季电器热得“生病”的
现象，家里的冰箱比冬季结霜

的速度快， 然而制冷效果却不
如从前， 一周至少要清理一次
才行。

面对夏季高温，不少市民家
中的家电“中暑生病”，正确的降
暑方法才尤为重要。

昨日上午，记者在新华东路
的电脑城，见到一家维修电脑的
店主张先生正在修理一台因散
热问题导致无法开机的笔记本
电脑。 “夏季电脑开机两个小时
以上， 应关掉电脑休息一段时
间。电脑散热底座属于辅助降温
设备，电脑散热的关键还在于使
用环境。 另外，购买电脑散热设
备时，不要贪图便宜，有的产品
价格低，质量却不好。 质量差的
散热产品容易造成瞬间电流过
大，会出现烧掉电脑主板等设备

的情况。 ”张先生说。

在北京路一家电器维修店，

店主刘先生告诉记者，“许多家
庭在高温天气下一直开着电视，

电视会因为运行过热出现‘中
暑’而保护性自动关机的情况。 ”

电视机、冰箱等大型电器应置于
阴凉通风处，机身与墙壁之间至
少留有

10

厘米以上的距离，利
于散热。夏季最好不要长时间开
着电视或频繁换台，防止热量积
累导致“休克”。

某品牌空调的维修人员林
师傅介绍，空调制冷设备运作长
久，零部件“发热”，声音就会变
大。 “夏季不要长时间开着空调，

机器也需要休息。而且不要频繁
开、关机，这样不但浪费电，而且
容易损伤机器。 ”

羊山新区新六大街东侧羊山菜市场出口处的非机
动车道上，卖水果的商贩经常占道经营，不仅阻碍市民
通行，而且影响环境卫生。 图为昨日上午
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现场
我市曝光本月23辆小轿车高速超速———

最快飙到 198 公里 /小时

信阳消息（首席记者周涛）

日前，信阳市公安局官方微信发
布消息称，

7

月份以来，有
23

辆
小轿车在信阳高速公路“狂奔”

超速
50%

以上。其中“第一名”为
一辆白色越野，以时速高达

198

公里
/

小时， 刷新了上半年的违
法纪录。对曝光超速的车辆车牌
号，相关部门将依法对其给予罚
款、扣分，并吊销机动车驾驶证
等处罚。

记者看到，一辆车号牌为豫
AS0089

的白色越野车在京港澳
高速

938KM＋700M

由南向北方
向行驶， 实测速度为

198

公里
/

小时，超速
65%

。 监拍照片中显

示， 同行的副驾驶员脖颈后仰、

握紧车拉手，后座乘客将身子探
进驾驶室，神情紧张凝视前方。

微信中，警方还公布了车号
牌为豫

AE1S99

、 豫
AP61S0

、闽
C821BH

以及一辆豫
SS6551

（信
阳号牌） 在内的

4

辆超速车，在
京港澳高速

936KM+700M

与沪
陕高速

874KM+400M

行驶，

4

辆
车实测速度均为

186

公里
/

小
时，超速

55%

。

记者了解到， 大广高速
2297KM +300M

至
2299KM +

700M

为隧道群， 小型轿车限速
80

公里
/

小时。 在公布的该路段
超速纪录中， 有车号牌为豫

SU9771

、豫
SK8001

、豫
SHB080

、

豫
SCW712

、 豫
S7K988

及豫
S3L857

六辆信阳号牌的车辆，

超速
50%

以上，相关部门将对上
述车辆进行相应处罚。

“请问手握方向盘的驾驶
员，你漠视法律超速行驶，且不
说对其他车辆安全造成威胁，你
对自己和同伴的生命安全负责
任吗？ ”微信发出后，引起了网
友们广泛关注。“十次事故九次
快， 超速行驶给我们带来无数
惨痛的教训和灾难，怎么还不长
记性呢。”一名网友略带调侃地
评论道： “你们是要跟火车赛
跑吗？ ”

占道乱摆摊，该管！

绿化带中随意踩踏

草坪“很受伤”

绿化带是城市基础设施的重要组成部分， 它能够
隔离车辆，吸灰滞尘，减少污染，还可以美化环境，给我
们的生活带来了许多好处，然而，却没有得到我们很好
的呵护。

连日来，记者通过观察发现，在湖东大道，每段十
几米长的绿化带中，由于长期受到行人的肆意踩踏，已
横着出现了好几条“小路”。原本该长满青草的地方，现
在却裸露着泥土，很不美观，放眼望去，整条绿化带显
得“伤痕累累”。

在采访过程中，记者恰好看到一位穿越绿化带“抄
近路”的市民，当记者询问这位市民为何不绕过绿化带
非要穿过草坪时， 这位市民坦言：“还不就是图个方便
呗！ 为了不错过公交车，就会从草坪上踏过去。 ”对于
这种不文明现象， 市民张先生说：“每年整修草坪，建
设绿地， 养护绿化带需要投入不少的财力和人力，希
望市民们提高自身素质， 别因为贪图一时方便就去
‘伤害’它们。 ”张先生表示，希望相关部门也要严加管
理，对于随意踩踏绿地的人，要有一定的处罚和教育惩
戒措施。

“绿化带建设事关一个城市的整体形象， 保护绿
地，是所有市民的责任，需要全民的参与和支持。‘申城
信阳是我家，建设保护靠大家！ ’希望全体市民都要不
断提高自身素质，守护好我们的绿地，为进一步提升我
们的城市形象尽一份责任。”信阳传统文化研究会会长
张益君如是说。

本报记者孟磊

信阳消息（杨道坤黄倩）“感谢你们又来看望我，真
是太感谢党和政府了， 让我们一家重拾生活信心……”

罗山县子路镇李楼村血友病贫困户彭新生和
80

多岁
的老母亲激动得连声表达谢意。

27

日，罗山县工商联会员企业“助力精准扶贫”关
爱子路镇血友病贫困户捐赠仪式， 在罗山县子路镇李
楼村贫困户家中举行，四家企业为彭新生捐款

3

万元。

彭新生和其弟弟都是血友病患者，无劳动能力，家
中还有

80

多岁老母亲，属典型贫困户，子路镇党委政
府多次给予救助帮扶。 县委统战部和工商联了解情况
后， 广泛动员县工商联会员企业和爱心人士参与到社
会精准扶贫活动中来，会员企业踊跃捐赠，罗山华联超
市、忠友地产、万客来超市、酒之泉商贸有限公司四家
企业共筹集帮扶资金

3

万元， 专项帮助彭新生一家人
渡过难关。

爱心企业捐赠 3万元

帮助贫困户渡难关


